



15. Sitzung des Fachschaftsrates Architektur und Sozialwissenschaften

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum :	15.12.2022	Raum:	Li112
Beginn:	16.42 Uhr	Ende:	18.48 Uhr
Sitzungsleitung:	Wenzel	Protokollführung:	Fanny

Tagesordnung

1. Allgemeines	3
2. Informationen Ämter	3
3. Informationen Gremien	4
4. Finanzanträge	5
5. Sonstiges	5

1. Allgemeines

1.1. Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat ist mit 07 von **11** stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.
Der Fachschaftsrat ist *nicht* mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

1.2. Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird mit 07-00-00 angenommen.

Änderungen:

- FA TOP2 Filmreihe

1.3. Bestätigung des Protokolls

Freigabe und Bestätigung des Protokolls der 14. Sitzung

Abstimmung: 07-00-00

Damit wir das Protokoll der 14. Sitzung bestätigt und zur Veröffentlichung freigegeben

1.4. Termine

Nächster Sitzungstermin 05.01.23 17:30 Uhr

Besetzung Sprechstunde 03.01 12:45 bis 13:45 Uhr Lisa, Wenzel

2. Finanzanträge

2.1. FA Filmreihe - Raumzeit/Zeitraum

Antragsteller*innen: Carl Dissmann

Antragstext und Begründung: siehe Anhang

Diskussion:

- Gefahr Grundlage für spätere Anträge → FSR muss selber entscheiden, was gerechtfertigt ist
- es geht nicht um eine Entlohnung, sondern eher um eine Wertschätzung
- an sich pro, Form schwierig
- Honorarrechnung und Tätigkeitsbericht muss da sein, wurde vorher nicht gesendet
→ Kommunikationsproblem bzw. Verpeilheit Carl



- neue Situation für uns als FSR, Konflikt weil viele haben schon viel gemacht ohne Wertschätzung, gab es bisher nicht, Leitlinie existiert nicht, Unsicherheit
- Gespräch mit Lubo, Akkreditierung Soziale Arbeit früher von FSR Mitgliedern
- Was ist fair? Richtlinien ausarbeiten aber Carl kann jetzt auch nichts dafür
- Idee "Honorar" während Projekt entwickelt, während Arbeitslast bewusst wurde
- Vergleich StuRa
- 40 € für zwei Menschen, "Stundenlohn" Arbeit definitiv
- Honorarrechnung → Wer, Anschrift, Datum, Tätigkeitsbericht, Stundenanzahl, Betrag
- Ungleichbehandlung? → war bisher immer etwas ungleich, wir entscheiden Angemessenheit
- Zukünftig Leute darauf hinweisen, dass sie das beantragen könne

Abstimmung: 06-00-01

Damit ist der Antrag in Höhe von 40,-€ für die Filmreihe -Raumzeit/Zeitraum angenommen.

2.2. **FA Aktion Atelier 24/7**

Antragsteller*innen: Beke Wolf

Antragstext und Begründung: siehe Anhang

Diskussion:

- wurde in der letzten Sitzung bereits besprochen

Abstimmung: 07-00-00

Damit ist der Antrag in Höhe von 13,44 € für Aktion Atelier 24/7 angenommen.

→ nächste Sitzung Leitfaden Grundlage Honorarrechnung besprechen bzw. StuRa Fahrt

3. Informationen Ämter

3.1. Sprecher*innen

- Victor hat seinen Rücktritt bisher nicht eingereicht, sondern nur seine Gremienbescheinigung... → Wenzel hat ihm Bescheid gegeben, Victor will es bis Freitag machen
- Lucia nochmal geschrieben, keine Antwort
- Opal Datenaustauschordner existiert nun → Fanny schaut mal welche Berechtigungen sie hat, besser weil Mara Berechtigte Person von Drive Ordner ist, sie ist auch irgendwann nicht mehr kontaktierbar... → für nächsten FSR fit machen
- öffentliche Opal Seite des FSR, Pauline und Fine sind zuständig → Sticker löschen
- Wenzel: Absprache mit Frau Hein: gemeinsamer Informationsstand am 12.01.23 von 9.00 - 12.00 Uhr. Weitere Informationen folgen

3.2. Finanzer*in und Kassenwart*in

- Protokolle werden unterschrieben benötigt
- Fanny bringt Christoph Haushaltsplan am Freitag

3.3. Wahlvorstand

- derzeitiger Stand: 12 vorgeschlagen, 11 bestätigt
- am 19. Schluss für Vorschlag, Blick für Fakultätsrat → Gruppe Bescheid geben

3.4. Hochschulpolitik

- Bar Architekturrundgang am 16.02 /17.02 → machen wir als FSR nicht
- Gespräch mit dem Praxisreferat zu Liste mit Praxisstellen: war nett, hab klar gemacht, dass wir Verantwortung beim Praxisreferat sehen und nicht primär beim FSR, Janice erkundigt sich inwiefern Offene Datenbank auf der Seite des Praxisreferats umsetzbar ist; ab 1.1. wird das Praxisreferat neu besetzt mit Antonia Hempe und 2. Person, wollen gern gut mit dem FSR zusammenarbeiten, schlagen Kooperationsvereinbarung (regelmäßige Orga der Praxismesse, Beschwerdestelle, ...) zwischen FSR und Praxisref vor,
→ wollen wir das? Vereinbarung, FSR geht Verpflichtungen ein für nächsten FSR, reicht nicht Mailverkehr bei Interesse, sinnvoll zusammenzuarbeiten
wissen nicht wie viele Sozis im nächsten FSR sind, Vertrag müsste differenziert sein

Janice erkundigt sich bei Fr.- Förster, ob überarbeitete Praktikumsordnung (mit 5 Tage Krankheit ohne Nacharbeiten, Möglichkeit zwischendurch Urlaub zu nehmen) auch schon im kommenden SoSe umgesetzt werden kann

- Stellungnahme Reakkreditierung veröffentlichen, wie ist der Stand? → Mail siehe Telegramgruppe, dürfen wir veröffentlichen; derzeitiges Problem mit Masterstudis kommt da nicht hervor, Überarbeitung? bzw Statement dazu/ neue Stellungnahme → Dekanatsgespräch besprochen, an Masterstudi Antworten weitergeleitet
Thema abschließen oder weiter behandeln? → FSR sollte öffentlich dazu äußern, ist Kapazität da?
neue Stellungnahme schreiben, auf Website veröffentlichen - Insta + Telegram informieren
- Auswertung Berufungsverfahren → sehr wichtig, zukünftig früh auf dem Schirm haben!, auf Studis die da drin sind zugehen, Studi haben Recht auf Beteiligung
→ dauert noch bis Auswahl getroffen wurde
→ in ⅓ Monaten bei den Archis! im Vorhinein zusammensetzen, Fragen vorbereiten, Charlie kontaktieren für Vernetzungstreffen, Archi Profs für Orga ansprechen
→ Werbung dafür
- AK BeSt heute 18 Uhr
- Vernetzung mit dem Innovativen Netzwerk Wohnen, Rückmeldung → Fanny Mail schreiben Anfrage Interview, Lena könnte Fragen schriftlich beantworten, Juri Workshop

3.5. **Evaluation**

/

3.6. **Öffentlichkeitsarbeit**

- 250 Stk Sticker bestellt für 59,77 €
- 4 Tassen bestellt für 31,49 €
- App Pixelmator Pro am Anfang der Amtszeit geholt für 39,99 €, wäre es okay, wenn der FSR das bezahlt? → Ja
- Wahlwerbung, Plakate aufgehangen → Archi Etage, Soziraum?
- kostenlose Zeitschriften von Zeit Campus mit Snack bestellt und Werbung gemacht
→ restliche draußen auslegen, Sozi Raum und Architekturretage?

3.7. FSR-Raum Verantwortliche*r

- Flyerhalter ist da, bitte stehen lassen wo er ist (zusammen mit den Kisten), Hr. Trostdorf kommt irgendwann vorbei und hängt's auf
- Klamottentüten St4F? wäre schön, wenn die bald weg sind, hat wer Kontakt?
→ Pauline nimmt die Tüten mit

3.8. Veranstaltungen

- Terminvorschlag nächste Party: 20.1. oder im April
- Eichamt öffnet am 20.1. wieder, Termin könnte von uns genutzt werden
- Vorschlag: Wollen wir beide Termine nehmen?
→ 1x "Abschlussparty" aktueller FSR, 1x "Willkommensparty" neuer FSR
- Lena macht interne Umfrage
- Pauline antwortet Eichamt und fragt nach Termin im April

3.9. FSR Koordination

/

3.10. Diversity und Inklusion

/

3.11. Erstsemesterfahrt/erstitage

/

4. Informationen Gremien

4.1. StudierendenRat

nächster Sitzungstermin 16. Sitzung 04.01.2023 um 16.00 Uhr, Raum: G 330

siehe Protokoll: <https://stura.htwk-leipzig.de/downloadbereich/protokolle/202122/>

- FA Änderung Erstiparty in der MB Rechnung höher, als ursprünglich ausgemacht
- FA Honoraranträge für zwei Menschen für die Erstiparty in der MB genehmigt, nach zweitem Versuch, ursprünglich sollten viel mehr Menschen Geld bekommen → wurde aber abgelehnt, aufgrund Grauzone aus Finanzersicht und weil es

Grundlage für zukünftige Honorarzahungen bildet, Angst finanziellen Anreiz zu schaffen anstatt ehrenamtliches Engagement

- FA Weihnachtsmarkt am letzten Dienstag von FSR ING, Bau wurde durch den StuRa mitfinanziert → günstige Preise für Studis erwirkt
- Haushaltsplan 23 wurde beschlossen
- Wahlen Ausschreibung hat begonnen
- Podcast “Und du so?” dieses Semester mit Schwerpunkt auf mentaler Gesundheit und verschiedenen Perspektiven des Studiums an der HTWK Leipzig
 - suchen Leute, die über ihre Geschichten/Perspektiven reden (gerne auch anonym)
 - Themen/Fragen: Wie man sich an der HTWK fühlt, mit welchen Herausforderungen man zu kämpfen hat, wie man sich um seine mentale Gesundheit kümmert
 - bei Interesse bei Michel melden
- Gespräch mit Frau Rasch
 - Thema familiengerechte Anpassung der Prüfungsordnungen
 - - Nachteilsausgleich für Prüfungen aufgrund von Kinderbetreuung oder Pflege naher Angehöriger soll in Prüfungsordnungen verankert werden
 - - insbesondere für die Prüfungsausschüsse als Rechtsgrundlage wichtig
 - Re-Audit zur familiengerechten Hochschule soll drei Schwerpunkte haben:
 - Verankerung des Nachteilsausgleichs für Familienaufgaben in den Prüfungsordnungen → Weiterbildung von Führungskräen zum Thema familiengerechte Hochschule
- Referat Ausländische Studierende bieten Sprechstunde an
- AK BeSt 15.12.22 um 18 Uhr
- Wahlwerbung
- außerordentliche Sitzung am 12.12 für die FA Aufwandsentschädigungen Erstiparty in der MB

4.2. Studienkommission Sozialwissenschaften

Nächster Sitzungstermin xx.xx.xxxx um xx.xx Uhr



- in Zukunft sollen Sitzungstermine frühzeitig gebündelt an Studis verschickt werden

4.3. Studienkommission Architektur

Nächster Sitzungstermin xx.xx.xxxx um xx.xx Uhr

/

4.4. Prüfungsausschuss Sozialwissenschaften

Nächster Sitzungstermin am xx.xx.xxxx

- Larissa nicht mehr zuständig, dafür jetzt offiziell Lisa
- Übergabe für Lisa hat stattgefunden

4.5. Prüfungsausschuss Architektur

Nächster Sitzungstermin?

L

4.6. Fakultätsrat FAS

Nächster Sitzungstermin um xx.xx.xxxx um xx.xx Uhr

5. Sonstiges

- Wer lässt sich für die neue Amtszeit wieder aufstellen?
 - Fanny, Lena und Lisa wollen sich wieder aufstellen lassen
 - bis jetzt schon einige Vorschläge von neuen Leuten

Schließung der Sitzung um 18.48 Uhr.

FL BRAUN

Fanny L. Braun

W. F. H. B.

Wenzelbus Gehule